

Pacificación en el área

LN-27-10-89

Presidente demanda más sinceridad a URSS y Cuba

- Descarta un acuerdo sobre Panamá
- No gestionará diálogo Bush-Ortega

Un apoyo sincero para que los países centroamericanos en conflicto "encuentren flexibilidad y tengan capacidad de transigir" demandó ayer de la Unión Soviética (URSS) y Cuba el Presidente de la República, Dr. Oscar Arias.

También, en conferencia de prensa, el mandatario descartó que durante el encuentro hemisférico, que comienza hoy, los gobernantes "saquen debajo de la manga" algún tipo de acuerdo acerca de la crisis panameña.

No obstante, admitió que sería imposible obviar el caso cuando se analice en la agenda el tema sobre democracia.

Rechazó que como anfitrión tenga la intención de concertar algún encuentro privado entre el Presidente de Estados Unidos, George Bush, y el de Nicaragua, Daniel Ortega.

Según dijo, respeta la decisión que en ese sentido externó el dignatario estadounidense durante una entrevista concedida antier, en Washington, a varios medios latinoamericanos, entre ellos a La Nación.

La conferencia de prensa, efectuada en el hotel Sheraton Herradura, fue seguida por unos 200 periodistas y fotógrafos nacionales y extranjeros.

Conflicto regional

Arias fue enfático en que la URSS y Cuba "pueden hacer mucho más" para que las partes en conflicto logren acuerdos importantes en materia de pacificación regional.

Destacó, sin embargo, que actualmente los máximos líderes soviéticos y estadounidenses discuten la situación istmica.

El mandatario dijo creer que la "cumbre" serviría para ejercer presión sobre algunos países que han incumplido el plan de paz Esquipulas II. Sin precisar, mencionó que aún hay presos políticos en las cárceles, continúan los asesinatos y no se ha podido ir más allá de una tregua en los enfrentamientos armados.

Por otra parte, aseveró no estar desilusionado porque del encuentro no saldrá una declaración de los seis temas (democracia, desarrollo, desarme, drogas, deforestación y deuda) sobre la base de un documento previamente negociado.

Añadió que prefiere una discusión franca y sincera entre los mandatarios asistentes, que fomente "una nueva era" de cooperación en el continente. Además, recordó que muchas declaraciones



El presidente Arias estimó que la "cumbre" podría servir de presión para que haya voluntad de cumplir ciertos acuerdos del plan de paz Esquipulas II.

surgidas de anteriores encuentros se hallan en "una gaveta" sin utilidad alguna.

Consultado sobre una publicación en que el Presidente guatemalteco, Vinicio Cerezo, consideró "inútil" el cónclave de San José y que éste efectuaría la verdadera "cumbre" en 1990, aseveró que

será uno de sus colaboradores "para organizarle una 'cumbre' el año próximo".

En relación con cuestionamientos nacionales, en el sentido de que dedica mayor tiempo a los asuntos exteriores, el mandatario advirtió que "espíritus pequeños no faltan en ninguna parte".